

× 契(ちぎり)通信VOL.181

2021年1月27日発行

株式会社チキリ 社長室編集

なんだ・かんだ

◆ 丑年は種を蒔く年 ◆

今年は丑年です。丑年はどういった年なのかネットで調べてみると、牛は古くから酪農や農業で人間を助けてくれた大切な動物で、大変な農作業を最後まで手伝ってくれる働きぶりから、丑年は「我慢（耐える）」年の年。また、「これから発展する前触れ（芽が出る）」というような年になるんだそうです。

我慢は前倒しで昨年1年間十分にしてきたので、今年は、これから「発展」のために芽が出る1年としたいと思います。

さて今年はいったいどんな年になるのか、毎年元旦の日経新聞に掲載される、主要企業の経営者20人にによる2021年度の景気見通しでは、

日本の実質GDPの前年度比伸び率は平均3.2%。20年度の落ち込みの後としては緩やかな回復にとどまるという予想でした。鍵を握るのはワクチンの開発・普及。接種が始まると感染者数が減り、消費者心理の改善が期待される。一方で、普及に時間がかかり効果も不透明との慎重な意見もありました。

他国の経済成長については、中国が平均7.9%、米国が3.5%の成長を見込み、海外に対しての懸念材料は、米中対立の拡大、英国のEU離脱の影響等が挙げられていました。

東京五輪・パラリンピックの経済効果は、コロナ禍の影響で限定的との見方が多い反面、消費者マインドが改善し景気回復に弾みがつく。という方もいました。以上が大まかな21年の主要経営者の経済見通しですが、どうやらコロナ後のV字回復とはいかないようです。

その他1日で出ていた記事の中で良い情報は、車の復調と半導体の需要増です。在宅勤務の普及によるクラウド拡大等が半導体需要を引き上げて、今年の予想は、前年比8%強増と、過去最高を更新する見通しです。旺盛な需要を背景に、韓国のサムスン電子、台湾のTSMC、米のインテルの半導体大手3社の今年の設備投資の合計額は前年比で13%も増えるということで期待してしまいます。ただここ最近、車の業界は各社半導体が手に入らないので減産を余儀なくされているというニュースが出てきています。上手くいかないものですね。

いずれにしても、コロナが終息しても、景気はコロナ前にはなかなか戻らないと思いますので、コロナが終息した時点でコロナ前にはなかつた売上をプラスしなければなりません。そこでコロナ終息時に花が咲く様に、今年の前半は「種まき」です。丑年の今年は種まきに最適です。

現時点の政府のワクチンの接種スケジュールで一般への接種は、おそらく6月以降から。集団免疫ができると言われている人口の60~70%が接種するまで今年一杯掛かるという話もあります。この1月からの半年間が種まきで、その後水をやり耕す時期となると思います。

■ 土曜日の休業 ■

1年を通じて、土曜日の当社の基本的な営業については、長く奇数の土曜日（第1・第3・第5土曜日）を営業日としてきましたが、昨年の5月より雇用調整助成金の制度を利用して、この奇数の土曜日も度々休業させて頂いてきました。

政府によるこの助成金制度の延長により、引き続き今年の2月まで、土曜日は全休とさせていただくことといたします。

ご迷惑をお掛けするかとは思いますが、何卒ご理解のほどよろしくお願い申し上げます。

遅くなりましたが、新年あけましておめでとうございます。今年のお正月はどこにも行かず、家内と一人でステイホームしていましたので、お正月の天気や町の状況がどうだったのか記憶にありません。初詣も2日の陽が沈む直前に近所の神社に詣でたのですが誰もいませんでした。

更に、PCR検査のキットを買って、東京と埼玉に住む息子たちの陰性の確認までしたのですが、万が一の感染リスクを考えて帰省させませんでした。家族も集まることが出来ず、何とも寂しいお正月でした。

昨年末から今年にかけて、各地で過去最高の感染者数を更新して首都圏・関西圏・その他の地域でも緊急事態宣言が出されました。今後どのような状況になるか予想は出来ませんが、不要不急の移動は控えなければなりません。

そんなことで今年前半はまだまだ厳しい状況が続きそうですが、ワクチンが市中に出だして年後半には先が見えてくることを期待しています。

元旦の朝、神棚と仏壇に、新型コロナウイルス感染拡大が早期終息し、平静を取り戻して良い年になることを願いました。

代表取締役
服部巖一郎

社員ブログ

営業部 川口真太郎

昨年末に発表された今年の漢字は「密」でしたが、私の中では「耐」でした。

耐える事が多かった2020年、年明けすぐに娘が通う小学校も3か月間休みになり、運動会も中止、夏休みになったと思えば大好きなお祭りやプールも中止となってしまいました。

ようやく11月に遠足やリレー大会が行われ、久ぶりの学校参観はとても良い思い出となりました。

そして、クリスマスから年末年始にかけての冬休みもステイホームを満喫しました。1年間子どもたちは良く耐えたと思います。（クリスマスプレゼントは奢りました）

私としても、私生活では長期休みに遠出はできず我慢の年でした

仕事上では、分かってはいましたが1年間かなり厳しかったです。しかしながら、厳しい中でも、お客様と共に励まし合い、そして支えて頂き何とか1年やってくることが出来ました。

今は厳しいけれども、希望を持っての「耐え時」といふ
2021年の暮れには、1年を「幸」や「楽」と
いう漢字で表現できるように、withコロナで
元気張っていこうと思います。

今年も宜しくお願ひ致します。

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方につきましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止させて頂きます。

株式会社チキリ
静岡県駿東郡清水町卸団地73
Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534
E-mail g.hattori.1@chikiri.com URL <http://www.chikiri.co.jp>

なんだ・かんだ

◆ コロナの悪影響 ◆

私の家内がコレステロールの値が高く、医師から痩せる様にと指導を受けていて、食事制限をしつつ頑張って毎日歩いて体重を落とす努力を継続していたのですが、なかなか値が下がらない。そこで医師に「いくら痩せてもコレステロール値が下がらない」と相談すると、その医師から日頃の生活を聞かれ、「最近はコロナの所為で週に2回買い物に出掛けた程度で巣籠が続いている。けれど毎日納豆を食べて、肉よりも魚を食べる様に食事制限もして、家の中で頑張って歩いています。」と話したところ、「いくら痩せても家の中ばかりにいてはダメ。外に出ることによって陽を浴びて、外界で脳に刺激を受けて交感神経を刺激しなければ脂肪分解能力は上がらない。」と言われてしまいました。コロナウイルスの悪影響がこんなところにも転がっていました。

調べてみると、交感神経は自律神経のひとつで、心拍数や血圧を上げたり、筋肉への血流量を増やしたり、瞳孔を開いたりする働きがありますが、脂肪分解にも関係しています。食事をして満腹感を感じると自律神経が活性化されてアドレナリンというホルモンが分泌され、脂肪の分解や燃焼が促されるということです。

ところが、こうしたメカニズムが作動しにくいのが交感神経の活動性が低い人で、平均値より自律神経の活動性が低い人は、体脂肪率もBMIも総コレステロールの数値も高いことが分かっているそうです。

それでは交感神経を刺激するにはどうしたらよいかというと、お日様を一杯受けすこと、特に朝陽を浴びることが一番良いそうです。

そういえば、私の家内は家に居る時間が長い上に、ほとんどの時間を趣味のビーズに費やしているのですが、その場所が陽が当たらない屋裏部屋なので輪をかけて交感神経は刺激されないかもしれません。

以前この稿に書きましたが、陽を浴びると分泌されるホルモンに「セロトニン」というホルモンもあります。このホルモンは、リラックス作用をもたらし、心身ともに落ち着かせて。ゆったりとして穏やかな安心感を得られるホルモンです。「セロトニン」が不足すると気分が不安定になり、睡眠障害や情緒不安定に陥ることもあり、逆に豊富だと脳が活性化し、スッキリ前向きな気分が持続します。

交感神経（起きている時の神経・緊張している時の神経）の事ばかり書きましたが、交感神経と対を成す副交感神経（寝ている時の神経・リラックスしている時の神経）があり、重要なのは、この二つの神経（自律神経）の切り替えをスムーズに行うということだそうです。切り替えが上手くいかないと、心身に様々不調が現れます。

コロナ禍といえども、心身の健康を保つために、規則正しい生活をして、十分な睡眠を取り、朝陽を浴びて、外にも出掛けて適度に運動することを心掛けていかなければなりません。巣籠ばかりしていてはダメなのです。

■ 墜落防止用器具 ■

高所作業時に使用されている安全帯が、2019年2月1日より名称が「墜落防止用器具」に改められ、一部高さが6.75m以下で「胴ベルト型（一本つり）」を使用できますが、それ以外の高所作業においては「フルハーネス型」を使用することが原則となります。また、同器具を使用すべき高所作業に従事する者は「安全衛生特別教育」が必要となります。

法律改正の施工猶予期間が3年間ありましたがすでに1年を切ってしまいました。現行の安全帯の使用可能期限は2022年1月1日までです。早めの移行が必要です。

2月20日に東海、中国、四国、九州北部地方と、相次いで春一番の発表がありました。ここ東海地方で昨年よりも4日遅いそうです。なんとなくですが、今年は風の強い日が多い様に感じます。特にこの時期に吹く風は花粉を運んで来るのでたまりません。さて、17日から新型コロナウイルスのワクチンの接種が日本でも始まりました。医療従事者から順次投与されるということですが、我々の順番が回ってくるのはいつになるのでしょうか。日本が契約を結んだ製薬会社のワクチンの有効性（発症を予防する効果）は、ファイザー95.0%、モデルナ94.5%、アストラゼネカ70.4%。どのメーカーのワクチンがいつまでに何本入ってくるかはわかりませんが、契約総数は3・1億回分だそうで。出来たらファイザーかモデルナ製が良いのですが、選択権はありません。ワクチン接種が世界最速で進むイスラエルでは、2月初旬には国民の約4割が少なくとも1回受け、優先接種の対象であった60歳以上では新規感染が4割減ったという分析結果が発表されています。日本でも早期接種による感染や重症化を抑える期待が広がります。

ワクチン接種始まる

代表取締役
服部 嶽一郎

社員ブログ

● 在宅時間有意義に ●

建設部 山田直子

人気女性料理ブロガー（主婦の方）のブログを愛読しています。料理はもちろん、文章も写真も上手で、読むのが楽しみに、食べたくなる内容です。

最近では土曜日の午後、インスタライブを配信するのでそれも楽しみにしています。ライブでは、毎日の料理とはちょっと違った、季節感、イベント感のあるレシピを簡単に美味しい作る様子を配信してくれます。

料理を作る様子から作り方の説明、最後のきれいな盛り付けまで1人で行うLIVE配信は見ていて感嘆します。

材料を準備しておいて、一緒に（同時に）作る方も多いいるようです。

レシピを本で見るより、映像で見る方が、今日の夕食に作ってみよう！今すぐ食べたい！という思いになるので、食いしん坊の自分としては、土曜の午後、掃除洗濯など家事を終え一息つきながら見る料理のインスタライブは、自身の食事作りの一週間のやる気スイッチを押してくれているような気がします。

自宅で過ごす時間が増えた中、自身を取り巻く情報を上手に取り入れ、日常を楽しく美味しく過ごしていきたいと思います。



本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止させて頂きます。

株式会社チキリ

静岡県駿東郡清水町卸団地73

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534

E-mail g.hattori.1@chikiri.com URL http://www.chikiri.com/

なんだ・かんだ

◆ 稲森和夫に学ぶ人間学 ◆

私が定期購読している「致知(ちち)」という月刊誌があり、毎回政治・経済・文学・宗教等の各界の一事を成した方の投稿や対談などが掲載されています。その雑誌の今月の特集が「稻森和夫に学ぶ人間学」でした。

1代で1兆円企業を作り上げた「京セラ」の創業者であり現名誉会長、通信分野で巨艦NTTに立ち向かいKDDIを創業、そして80歳も近くになり周囲の反対も顧みずに、政府の要請を受け無給で経営危機のJALの奇跡の再建を成し遂げた方です。

巻頭では、2014年に母校の高校での講演会でこれからの未来を担う青年たちへ向けた言葉が紹介されていました。

まずは「思い」というモノの2つの重要な側面について。

1つは、我々が日々の生活を送る中で抱く「思い」の集積されたものが、我々の人間性・人柄・人格を作り出している。自分だけ良ければよいという悪い「思い」を日々巡らせている人は、えげつない人間性・人柄・人格に。逆に思いやりに満ちた優しい「思い」を抱く人は、知らず知らずに思いやりにあふれた人間性・人柄・人格になっていく。

そしてもう一つの側面は、「思い」の集積が、その人の「境遇」・「運命」を作っていく。「思い」には大きなパワーが秘められていて、人生の結果も、人間関係も、地域社会の関係も、すべて自分の「思い」が作り出しているのである。という教えです。

この講演で、まず「思う」ということの大切さ。人間誰しも純粋で美しい「思い」を心に強く抱き、一生懸命に努力しさえすれば必ず実現できるということを、神様は約束して下さっている。それが自然の摂理であり、この世界を統べる法則だ。と若者たちに言葉を送っています。

良く「願いは叶う」と言いますが、さすがに私も願えばすべてのものが叶うとまでは思いません。しかし少なくとも願わなければ、思わなければ、物事は成就しないことは確かだと思います。そしてその思いは強ければ強いほど願いはかなう確率は高くなるということです。

特集では、その他の多くの至極の言葉が綺羅星のごとく並んでいます。
○人生・仕事の結果=考え方×熱意×能力：熱意と能力は+しかない中考え方が一(間違った方向)であれば結果は180度変わってしまう。

○自然性の人：「事を成す」ならば自ら燃える人間でなければならぬ

○動機善なりや、私心なかりしか：仕事をする上の羅針盤として、常に自分自身に問いかける言葉

○利他之心：相手の利益を重んじ自己を奉げる心を行動原則とする

等々、これらの幾つかは当社の「クレド」にも

掲載させて頂いていますし、私が仕事をする上で

の判断基準とさせて頂いています

いつの時代でも、人生を切り開いていく為には、

先哲の良き教えに学ぶことが大切だと思います。



■ 先月号の訂正とお詫び ■

先月号の社員ブログで、建設部「山田直子」と紹介しましたが、「森直子」の間違えでした。旧姓を間違えて書いてしまいました。出戻った訳ではありませんのであしからず。

また、メールで配信している皆さんに、同じ原稿を3ページにわたって送ってしまいました。申し訳ございませんでした。メールで送る為にワード原稿をPDFに印刷・保存してから添付するのですが、PDF印刷の前にワード原稿を3枚印刷した時の印刷枚数設定が残ってしまいました。

細かいミスが続いている。大きいミスを起こさない様気を付けます。

三寒四温。もとは中国や朝鮮で冬場にシベリアから吹き出す寒気が7日ぐらいの周期で、強まつたり弱まつたりする気候を表す言葉として用いられたのですが、日本では早春になると低気圧と高気圧が交互にやってきて、周期的な気温の変化を繰り返すことをいう様になったようです。しかし今年は少し様子が違います。このところ、平日は穏やかな暖かい日が続き、週末になると嵐の様な風が吹き、雨が降ります。三寒四温(サンランションシオン)来週の週末も荒れた天気になる予報が出ています。それでも、嵐が明ければ暖かくなり、日増しに春が近づいてくるのを感じます。さて、来週には新年度が始まります。思えば今年度はコロナに始まりコロナに終わる年でした。当社では年度後半から急激にコロナの波が押し寄せ、中国のV字回復も当社の脇を通り過ぎて行ってしまい未だ厳し状況です。米英などワクチン接種が先行する国ではその効果が表れ始めています。海外に住む人も一人一人と実際に接種を受けてワクチンも現実のものと感じています。日本でも今年後半はワクチンも普及し正常な状況に戻ってくれると信じています。

代表取締役 服部巖一郎

三寒四温

社員ブログ

● 災害時の袋食 ●

総務部 遠藤都機恵

人昨年ですが、息子の学校の授業で防災訓練をした時に、炊き出しをしてごはんを食べたそうです。

その時に、学校から「災害時 袋食レシピ2020」のパンフレットと、包装食袋をもらってきてました。

今まで作ったことがなかったので、パンフレットに載ってるレシピのうち、白米・カレー・蒸しパンを作つてみました。

白米は、洗っていない米・水

カレーは、玉ねぎ・人参・じゃがいも・ツナ・カレールウ
蒸しパンは、ホットケーキミックス・牛乳・抹茶

袋に入れて口を縛り、沸騰したお湯に30分くらい蒸し煮にして、出来上がり。

白米は、お米の量が多くてかなり固めの仕上がりに。カレーと蒸しパンは美味しくできました。

長方形の袋の口が狭いので入れる時お米をこぼしたり、蒸しパンは袋の中で具材が混ざりにくかったり、家族とあれこれ言いながら作りました。

「百聞は一見に如かず」で、一度作つておくといざという時に役に立つかなと思いました。

今度は、自分好みの美味しい混ぜご飯を作りたいと思います。



本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止させて頂きます。

株式会社チキリ

静岡県駿東郡清水町卸団地73

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534

E-mail g.hattori.1@chikiri.com URL http://www.chikiri.com/

なんだ・かんだ

◆ 超過死亡減少 ◆

先日、「2020年、欧米では死亡数が平年を上回る「超過死亡」が生じたが、日本は11年ぶりに減少した。」という記事が日本経済新聞に掲載されました。

厚生労働省によると20年10月までの死因別の死亡数で最も減少した死亡原因是、新型コロナ以外の肺炎で、前年同期比2割弱で約1万4千人も減り、同時期の新型コロナを原因として増加した死亡数より減少分が上回ったということです。

インフルエンザのような感染症の死亡数も941人で7割も減少しました。日本人がマスクの着用や手洗い、うがい等様々な「言いつけ」を律儀に守った結果だと考えられています。加えてインフルエンザのワクチン接種も積極的に行っていることも要因の一つではないかと言われています。(海外のデータでインフルエンザワクチン接種者が多い所では、新型コロナウイルスの死亡率が低いという発表があるからです。)

日経に毎日出ている世界の感染状況の表を見てみると、日本では今月15日までの新型コロナによる累計死亡数は9,471人、アメリカ564,402人、イギリス127,407人でした。

新型コロナウイルス感染が拡大し、欧米では新型コロナによる死亡数が多く、「超過死亡」になっていますが、日本ではその対策をしたことと、結果として「超過死亡」が減少になるという世界的に見ても非常に珍しい国になりました。結果だけを見れば、新型コロナウイルスによって、日本では皮肉にも「生き延びた人が多い」ということになります。

そうはいっても、早急にワクチンが回って正常な生活に戻らなければ意味がありません。死者が多い米英もワクチン接種が急速に進み感染が沈静化してきたと言います。

それに比べて日本はワクチン後進国です。先日、私の住む町「沼津」でも高齢者向けのワクチン接種の予約が始まりました。対象となる65歳以上の高齢者数は65,000人、用意されたワクチンは3,300人分。当選確率(?)は20人に1人、約5%でした。激戦です。

当家にも母親宛のワクチンの接種案内が届きました。予約開始時間と同時にネットで予約をし、無事20人に1人という競争を勝ち抜き予約を取ることが出来ました。しかしながら、良かったと思う反面、何か違うと違和感を感じています。

予約しようと思って8時半から電話を掛けていた当社の社員は、9時半には予約が終わっていたにもかかわらず、予約終了を知る由もなく12時まで電話を掛け続けていたと言います。他にも同じような方が大勢います。

また、冷静に考えると、コロナに立ち向かって頂いている全国の医療関係者の方が、未だに接種を終わっていない状況の中で良いのだろうかと。



■ 値上げ ■

今年に入りジワジワと石油と鉄が高騰しており、そろそろ来るかなと思っていた矢先に、ワイヤロープメーカーから値上げ要請が来ました。

● 4月1日以降の注文分について、8%以上の製品価格値上げ。

ということです。理由としては、鋼索鋼線製品における主材料である線材の大幅値上げに加えて、亜鉛材料や副資材・燃料ならびに運送費等の高騰ということです。

他の鋼製品・化成品等かなり値上げ要請が来ております。年度の初めではありますが、是非ご理解の上ご協力をお願い致します。

早いものでこの週末からGWに入ります。東京・大阪では巣糞型のウイルスが猛威を振るい緊急事態宣言が発令され、各県知事も連休中の自粛を要請しています。自粛・自粛といつまでじつとしていればよいのでしょうか?さて、中国の1~3月の貿易統計が、過去の同期間と比べて輸出入とともに過去最高となりました。輸出は前年同期比4.9%増、輸入は2.8%増ということです。輸出をけん引したのはマスク等の新型コロナ関連の製品で、新たな輸出の柱となっているのは新型コロナワクチンで、1・2月のワクチン輸出は9億ドル強と中国の戦略物資であるレアアースを上回ったそうです。地域別では、景気が回復する米国向けが7.5%増え、主要国・地域の中で最も高い伸びでした。米中貿易摩擦の再燃が懸念されます。

とは言え、中国が回復してくれることが世界経済にも日本経済にも好影響となります。摩擦が再燃しない程度に中国には頑張って頂きたいのです。

昨年のGWは、断捨離に終始しました。何年もの間捨てるに捨てる「ことが出来なかつた要らないモノを思い切って捨てました。今年はゆっくり休む「寝正月」ならぬ「寝GW」で過ごしたいと思っています。

代表取締役 服部 嶽一郎

中国经济の回復

社員ブログ

● リフレッシュ方法 ●

営業部 鈴木智恵

週一回カルチャースクールのバレエ(踊るバレエ)に通っています。子供のころ習っており、その後ブランクはありましたがあれになり再開しました。

今は、健康のために続けていますが、仕事で疲れるとサボりたくなることもあります…。そんな気持ちを振り切って行ってしまえば、楽しくて心も体も軽くなります。

体を動かして汗をかくことは、フィジカル面だけでなく、メンタル面でも良い影響を与えてくれるものだと実感しています。

これまでに、発表会などに出る機会もありましたが、先生に怒鳴られながらの厳しい練習になります。

大人になると怒られることもほとんど無くなりますので、精神力も鍛えられ、辛いですが良い経験になりました。

コロナの影響で、半年ほど休講が続いた時期もありましたが、今は再開しています。

レッスン中はもちろんマスクの着用必須で息苦しく、以前のように思いっきり動くことができませんが、感染予防をしつかりながら、心身の健康のためにも続けていきたいと思っています。



本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止させて頂きます。

株式会社チキリ

静岡県駿東郡清水町卸団地73

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534

E-mail g.hattori.1@chikiri.com URL http://www.chikiri.com/

なんだ・かんだ

◆ ワクチン接種について ◆

厚生労働省などのまとめによると、5月24日時点のコロナワイルスワクチンの累計接種回数は946万回(12歳以上が2回接種した場合の約4.2%)、この内2回の接種は285万人(同約2.5%)を超えました。

もっとも急がなければならない医療従事者の方に付いて、2回接種を終えた方は、対象480万人に対して約半数の267万人ということです。

現在進行中の65歳以上の高齢者への接種は、対象者3,549万人で、1回接種した方が252万人、2回接種した方が18万人です。7月末までに65歳以上の高齢者全員が接種を終わる為に必要な接種回数は6,830万回なので、これを7月末までの約70日間で終えるためには、1日に約100万回接種しなければなりません。1日100万回は政府が目標としている数字ですが、担い手不足が深刻です。

政府は、薬剤師、救急救命士等が接種出来る様に検討しています。加えて、主に大学病院などに勤務する日本医師会、看護協会に加入していない医師約15.5万人、看護師約45万人にも働き掛けを行うということです。(とくに対象者となっていると思っていましたが。)

更に、ワクチン接種進展のボトルネックになっているのが接種前の予診だそうです。医師でなければ会場で体調や病状から接種可能かどうかを判断できないと法律で定めているためです。米国も接種対象者は事前に問診票記入が必要ですが、日本のような厳格な診断は不要となっているそうです。また英国では看護師や薬剤師、救急救命士も対応しているということです。日本では法律上の特例を設けなければなりません。

現在の接種回数は、平日で40~50万人、土日で15万人程度で、1週間平均すると1日に約35~40万人といったところです。ワクチンの接種体制を現在の3倍強増強しないと、政府が目標とする高齢者全員ワクチン接種の7月末の達成は厳しい状況です。それも明日からこの数字(100万人/日)を達成しなければ間に合わないことになります。

更に、今後上手くいって1日100万人態勢になったとして、残りの12歳から65歳の約7,000万人余りの方(ちなみに、接種の対象年齢はワクチンによって決まっています。ファイザーのワクチンについては12歳以上、モデルナとアストラゼネカのワクチンについては18歳以上が接種対象となっています。)が2回の接種が終わるのは、約140日かかりますので、8月初めから接種が始まったとして約5ヶ月が必要となります。計算上丁度年末に対象の国民(ほぼ全員が接種を終わることになります。

ワクチン接種が早かったイスラエルは、接種率が40%を超えるころから、英国はもっと早くコロナワイルスの感染者数が激減しました。よく言われる集団免疫の効果は、接種率70%以上と言われています。計画が多少遅れても、年末年始は忘年会・新年会と盛り上がるかもしれません、厳しい目標に変わりはありません。



■ ダイキン高機能換気装置ベンティエール ■

このコロナ禍で、人が過ごす空間では換気は欠かせません。しかし、エアコンを利かせた中で窓を開けることにより、室内の調整された空気と室外の新鮮な外気を交換するとエネルギーがムダになってしまいます。

ダイキンの高機能換気装置ベンティエールは、熱と湿度を室内に戻すことで、省エネで快適な換気を実現します。

さらに、気流や空気質なども考慮した換気設計で、オフィスの生産性を高める労働環境の実現や、健やかな空間づくりにも貢献します。

是非ご検討をお願い致します。

今年の梅雨入りは、近畿地方では観測史上最も早く、東海地方は私が6歳と時に次ぐ2番目の早さとなりました。今年の梅雨は梅雨前線の活動が活発となりやすいためと予想されています。大雨での災害が毎年の様に起ります。去年も九州を中心に7月に大雨により、河川が氾濫するなど多くの被害をもたらしました。今年は大きな災害が起こらない事を祈っています。

さて、2021年3月度の上場企業の決算ですが、前期比26%増と3年ぶりの増益。コロナ前の19年度の8割の水準まで回復しました。上期は大幅な減益でしたが、下期に自動車やスマートフォン向けの復調や巣ごもり関連の好調などで製造業を中心とした利益が急回復しました。非製造業はまだ厳しいですが、少しずつ前の前が明るくなっています。企業は多少のタイムラグがあるとは思いますが、「この復調傾向が我々中小企業にまで波及するのを待つばかりです。ワクチンの普及と共に年度後半には実感できる」と期待しています。

代表取締役 服部 嶽一郎

経済の復調を待つ

社員ブログ

● 北の国から87初恋 ●

営業部 村田拓也

「北の国から‘87初恋」が田中邦衛さんの追悼として先日再放送されていました。

私は「純」こと(吉岡秀隆)と年齢設定がかなり近く、シリーズ化してからは全てリアルタイムで見ています。

中でもこの“87初恋”は「れいちゃん」と横山めぐみとの雨宿りのシーン(ウォークマンと尾崎豊)が印象的です。

何度か再放送されているのですが、その「れいちゃん」の大里家夜逃げのシーンと泥の付いた2枚のピン札は見るたびに解っていてもウルっとします。

しかし先日の放送では少し感じ方が変わっていました。ずっと「純」の視点で見てきた作品が自然に父「五郎」の視点でしていました。

確認したところ「五郎」の年齢設定は42歳でした。今の私より若い・・・

当時は“物分かりが悪い父”に見えていて解らなかったのですが、今は“息子からの相談が無い淋しさ”が痛いほど解ります。

時が経ち視点が変わることによって同じ作品を見ているのに感じ方や捉え方も変化していました。



本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止させて頂きます。

株式会社チキリ

静岡県駿東郡清水町卸団地73

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534

E-mail g.hattori.1@chikiri.com URL http://www.chikiri.com/

なんだ・かんだ

◆ ワクチン接種について② ◆

新型コロナワイルスワクチンの64歳以下への接種が、企業や大学などで本格的に始まり、100万人/日接種が現実となって来ました。報道を見ていると若い人ほど接種後の発熱や頭痛などの副作用が起きやすい傾向があり、事前に知識として確認しておく必要があると思います。

93歳の私の母が6月初めに2回の接種を終えましたが、2回とも副作用というようなものは殆どありませんでした。当社の70歳の社員は、2回目の接種後に倦怠感を訴えていました。医療従事者で私の友人61歳は、4月に2回目を接種して、肩の痛みと発熱で有給を取って仕事を休みました。偶然かもしれません私の周りでは、年齢が若くなるにしたがって副作用が強く出てきている様です。

日経に掲載された米国疾病対策予防センターの調査で、接種部位の痛みは1回目60~70%、2回目70~80%と、接種部位の痛みはほぼあると思ってよい様です。頭痛は1回目25~27%、2回目40~50%。発熱は1回目10%程度、2回目20~40%と、どの副反応も2回目の方が高くなります。

こうした副反応は接種部位の局所反応や、頭痛・発熱・倦怠感・関節痛・下痢といった全身性の反応は接種翌日が最も多く、1週間後には顕著に減少するそうです。

アレルギー反応は2%程度ですが、重篤なアレルギー反応であるアナフィラキシーは、1万人あたりで2~3人の頻度だそうです。ただ、ペニシリン系の抗生物質（抗菌薬）では1万人あたり1~5人程度にアナフィラキシーが認められているため、コロナワクチンが他の薬剤に比べて突出してアナフィラキシーの頻度が高いというわけではないそうです。

つい最近の報道では、大半は完全回復しているそうですが、接種後に心筋炎を発症するケースが若い男性の間で出てきているようです。

後、見えない部分では、将来に渡る長期での影響です。これは何とも言えません。接種して何年か経った後の影響もそうですが、将来生まれてくる子供への影響も分かりません。

ワクチンは強制できません。打たないことで周りから厳しい目で見られることがあるかと思います。せめて集団免疫が出来ると言われている7割以上の方が接種してくれることを望んでいます。

そんな中で、国が接種促進のため、1000人以上の団体にも集団接種を許可しました。当社がある沼津卸商社センターでは、組合企業の従業員・家族を合わせて1000人を越えるので、この集団接種を模索してきました。ところが先日急にこの接種の受付は6月25日5時までという通達があり、これまで接種体制を整えるために医療関係などへ交渉してきた担当部署では寝耳に水状態で、一時はこれまでの努力が水泡に帰してしまうかと思いましたが、幸い何とかギリギリで申請は間に合いました。国も大変なのはわかりますが、もう少し丁寧な運営をして頂きたいと思います



ワクチンの普及

今年の梅雨入りは早かつたですが、雨量はそれほど多いとは感じません。また、気温も湿度もそれほど上がらずエアコンを掛けるまでには至っていません。ウェザーニュースの今年の夏の暑さの見通しは、広範囲で平年並か平年よりやや高く、全国的に暑い夏を予想しています。特に関東など東日本と近畿は平年よりやや高くなる傾向だそうです。太平洋高気圧が7月始めから勢力を強め、その後より上空にあるチベット高気圧も本州付近に張り出し、高度が違う2つの高気圧が同時に張り出し、上空で重なり合つて「ダブル高気圧」となりさらに暑さを増すようです。さてワクチンも少しずつ浸透してきたようで、当社でも2回の接種を終えた社員が出てきています。私の住む沼津でも64歳以下の接種券が7月初旬には配られる案内がありました。60歳~64歳の予約開始は月末になるようですが、順当に予約が取れれば8月中には2回の接種が終わる予定です。順次次の年代へ接種が進み、早々に平常に近い状態に戻ることを心の底から望んでいます。早くても鈴虫の声を聞く頃かもしれません、来年のお正月には1年半振りに離れていた家族も会える様になると思います。

代表取締役 服部 厳一郎

新入社員紹介

● 建設部 杉山哲朗 ●

「今年度6月1日より入社致しました、杉山哲朗と申します。建設部の配属となりました。簡単ではありますが自己紹介をさせて頂きます。

昭和45年生まれの51歳、静岡県沼津市の出身です。前職では運送業に携わっていました。これまで人生の中で出会った方々との時間が財産と考えております。今後もできる限り大切にしたいと思っております。

最近の楽しみは、もっぱら下手なゴルフになりましたが、コロナ禍になる前は独りディズニーで思う存分リフレッシュしていました。独りでという寂しいおじさんと思われるでしょうが、私は大人の楽しみ方と都合よく捉えています。

携わる業種が変わることで、不安はありますが先輩の皆様には大変親切に指導して頂いており、一日も早く貢献できるよう努力してまいります。

皆様にはご迷惑をお掛けすることもあると思いますが、精一杯頑張らせて頂きたいと思いますので、ご指導ご鞭撻の程よろしくお願ひいたします。



本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止させて頂きます。

株式会社チキリ

静岡県駿東郡清水町卸団地73

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534

E-mail g.hattori.1@chikiri.com URL http://www.chikiri.com/

■ 冷風扇 ■

数年前にも掲載しましたが、冷風扇とは、水が蒸発する際に気化熱を奪うことを利用した簡易な冷房装置のことです。長所は○水を用いる為、環境に優しい。○消費電力や騒音が小さい。○体に優しい涼しさになる。短所は○水の気化を伴うため湿度が上昇し、かえって蒸し暑くなることもある。○冷却能力が小さく部屋全体を冷却出来ない。等々

冷媒を使ないので環境に優しい冷風扇。SDGsの目標を達成する為にも有効なものだと思います。暑くなる前にご購入を検討されていかがでしょうか。

なんだ・かんだ

◆ 地球温暖化 ◆

ここ数年の世界各地での気温の上昇は物凄いものがあります。アメリカ西部カリフォルニア州のデスバレーでは今月9日に気温54.4度が観測されました。昨年8月にも今年と同温の54.4度を記録しています。

カナダで史上最高気温を更新した西部ブリティッシュコロンビア州の村では、6月29日に49.6度を観測し山火事により村の9割が焼失し、州全体では高温が原因とされる死者が486人にも上ったそうです。

日本でも冒頭にも書きましたが私の誕生日に、隣市である熱海で大規模な土石流が起き、死者行方不明者が30人にも及ぶ大惨事となりました。これも温暖化による大雨が原因だと思われます。

突然ですが、私が今一番行きたいところはイタリアの世界遺産ベネチア、死ぬまでに1度あの豪華なゴンドラに載ってみたい。コロナが収束したら是非行きたいと思っています。しかしこの水の都ベネチアも、温暖化による急激な海面上昇により、数十年後には海に沈んでしまう恐れがあると言われています。この先地球はどのようにしていくのでしょうか?ベネチアは水の都として存在していくことが出来るのでしょうか?

国際エネルギー機関は、昨年の全世界のCO₂排出量が前年比5.8%減少したと公表しましたが、パリ協定(温室効果ガス排出削減等の為の枠組み)の目標を達成するためには、昨年のCO₂の排出量と同程度の減少率を、全世界が今後30年間毎年継続し続けなければならぬそうです。

昨年は新型コロナウイルスの大流行に依る、強制的な都市封鎖と経済の低迷があった為にCO₂排出量が大幅に減少した訳で、素人目にも今後同様にCO₂の排出を減らすことは不可能に近く、もし実現する為にはこれまでとは全く違う発想で取り組んで行く必要があると思います。

世界では、脱炭素の実現に向けCO₂排出量に応じて企業や家庭に税金を課す「炭素税」や、CO₂を多く出す企業が、減らした企業からお金を払って排出枠を買い取る「排出量取引」も実施・検討されています。

更にバンク・オブ・アメリカはすでに社内のCO₂の排出量は実質ゼロを達成し、今度は2050年までに、取引先も含めて温暖化ガス排出量を実質ゼロにすることを約束しました。将来的に地球温暖化に対して何も行動を起こさない顧客とは取引しない。ということの様です。

そして、気候変動対策に特化した大規模なファンドが組成されます。当初の運用規模は約54億ドル(約6000億円)。アルファベットやアップル、ボーイングやGM、日本の三井住友銀行も参画し、ファンドを通じて再生可能エネルギーやCO₂を排出しない輸送手段など、脱炭素化に貢献する技術を有するベンチャー企業などに出資するということです。

温暖化への対策は官民挙げて進んでいます。もしかすると温暖化を防ぐことができるかもしれません。いや防がなければなりません。

■ ファンが付きウエア ■

暑い夏がやってきます。感染予防のマスクが暑さを倍増させます。そこでコードレスのファンが付いたウエアはいかがでしょうか?

長袖又は半そでのジャケットとベストをラインナップ。背中の腰の上あたり左右にファンを設置し、ウエア内部に風を送り込みます。ウエア内部に取り込んだエアーは、首の後ろから抜けていきます。この時、首周りを冷やすことで爽快感を得ることが出来ます。

使用可能時間は、バッテリーの容量と出力にも寄りますが、8時間は使えるようになっています。

ご興味がある方は、当社営業マンにお問い合わせ下さい

今日は私の誕生日でしたが、忘れられない誕生日となりました。土曜日でしたが、交代での出勤で会社にいたのですが、前日から雨が降り続き、自宅の前の狩野川は朝の出勤時間には、川幅いっぱいまで増水し、一昨年の台風15号を彷彿させる状況でした。この川に架かる「御成橋」をネットの定点カメラで見ていると、橋脚のコンクリート部分が見えなくなるまでになり、越水しないかハラハラしていました。この橋から下流へ数百メートルのところに我家があるのであります。気をもみながら仕事をしていると、上流にある橋が座屈してしまった写真が飛び込んできました。更に熱海では土石流が発生し、沼津市内には警戒レベル4の避難指示が出され、この状況でその日の仕事を辞めにして、会社を閉めて社員は帰宅することにしました。午後には川の水位も徐々に下がり安心しましたが、各地で被害が出ていてテレビではその映像が繰り返し流れられ、大雨の恐ろしさを痛感しました。異常気象が、「異常」ではなく「当たり前」になり毎年の様にこの様な災害が日本のどこかで起きています。後で「想定外でした」と後悔しない様に対応していかなければと思います。

代表取締役 脇部巖一郎

大雨による災害

社員ブログ

● 誕生日プレゼント ●

総務部 遠藤都機恵

娘が「お母さん、欲しい物ない?」と聞いてきました。多分、自分のお小遣いで何か買ってくれるのかな~。折角のお小遣いだから、自分の事に使えばいいのにな~。と思い特に欲しい物はないと言っても、何度も何度も聞いてきます。よく聞くと私の誕生日プレゼントを作ってくれるというのです。

色々考え、巾着袋を2つ作ってもらう事にしました。それから、100円ショップで長い時間悩んで生地と紐を買い、飾りつけのビーズの組み合わせや、本を見てどの刺繡をしようか考え、とても楽しそうに準備してくれています。私の誕生日は11月ですが、夏休みから製作にかかる予定みたいですね。

私はお裁縫が苦手で、子供の為に作った物といえば、唯一、長男が保育園に入園する時に、保育園の用品を作ったのが最初で最後。娘がお母さんになったら、きっと子供に洋服やバックを作つてあげるんだろうな~と想像できます。

お裁縫がこんなに楽しくできるなんて、羨ましいかぎり。私に似なくてよかったです。

11月の誕生日、どんな巾着袋が出来上がるか楽しみに待ちたいと思います。

きっと、私より上手に作ることでしょう。



本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止させて頂きます。

株式会社チキリ

静岡県駿東郡清水町卸団地73

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534

E-mail g.hattori.1@chikiri.com URL http://www.chikiri.com/

なんだ・かんだ

◆ ワクチン接種 ◆

今月の10日に2回目のワクチン接種を終えました。副反応は接種翌日に、接種部の痛みが生じた程度でそれも1日で治まり、熱が出たり頭痛がしたりという様な事はありませんでした。ただ1回目は気づかなかつたのですが、痛みのある接種部を手の平で触ると、少し熱を帯びていてしこりの様なものが出来ていました。これも痛みと共に消えて行き、耐えられないような副反応はありませんでした。

2回目のワクチン接種後2週間ほどで、感染を防ぐと言われている中和抗体が出来ると言われているので、このN-IgGが配信される頃には抗体も定着していると思われます。ちょっとホッとしています。

先日新聞に、コロナウイルス感染者約5万7000人のワクチン接種状況を調べた厚生労働省の調査結果が出ていました。それによると、「未接種で感染した人は人口10万人当たり67.6人。2回接種後の人々は4人で、15分の1以下になった。」ということです。やはりワクチンはかなりの効果があることが分かります。

しかしながら、結果からもわかる様に2回接種した方からも感染者が出てきます。接種後に感染する「ブレークスルー感染」が起こることがあるといわれていますし、接種した全ての人に有効な中和抗体が出来るわけではなく、ワクチンの効果は100%ではないわけです。

また、8月に入り感染の第5の波が急激に高くなり、ここ静岡でも緊急事態宣言が出され、全国的にとんでもない状況になっています。ワクチン接種の有無にかかわらず、引き続き手洗い・うがい・マスク着用など感染防止対策を継続して行かなければなりません。当初、ワクチンさえ打てば感染前の様に、夜の街へ繰り出せると楽しみにしていたのですが、全く甘い期待でした。

世界で一番ワクチン接種が先行していたイスラエルでは、6月上旬には1日の新規陽性者数は数十人程度で、6月9日には0という日もあったようですが、8月に入って6000人前後に達してしまい、今後3回目の接種いわゆるブースター接種をするようです。

そして、ワクチンの持続性についても、アルファ型に対して94%の有効性があるとしていましたが、デルタ型に対しては有効性が64%にまで低下したという気になる分析結果も出ています。

また、ワクチンを接種した人と比べると接種していない人の重症化率は5~6倍になりますが、ワクチンの効果は高齢であるほど急速に弱まることもわかったそうです。日本でも3回目の接種が必要になってくるのでしょうかし、今後、これまでの通常のインフルエンザの様に、毎年ワクチンを打たなければならなくなると思います。

10月には当社の2回接種率はほぼ100%になる予定ですがまだ気を抜けません。



■ 配送員募集 ■

主に静岡県東部の企業様へのルート配送をする配達ドライバーさんを募集しています。

運ぶ荷物は塗料やワイヤロープを中心に主にものづくりの企業で使われる資材です。その他、路線便で発送する荷物のピッキング・梱包等の発送作業なども含まれます。

朝8時~夕方5時までの8時間(応相談)で、時給制のパート・アルバイトさん又は、月の契約社員さんどちらでも結構です。

どなたかこのようなお仕事を探している方がいらっしゃるようでしたらご紹介をお願い致します。

本当に良く雨が降ります。お盆休みはずっと雨でどこへも出掛けることは出来ませんでした。もっとも、コロナの蔓延が日に日に広がり、晴れていたとしてもどこへも出掛けることは出来なかつたと思います。
先月ここ静岡県の熱海で起つた土砂崩れをはじめとして、長雨による災害も各地で頻発しています。これから台風も幾つか発生し、日本に上陸するモノも出てくると思います。自分の家を地盤の固い高台へ移すわけにはいかないので、ただただ前線や台風のコースから外れてくれと祈るばかりです。さて、新聞に本期の4~6月第一四半期の各社の決算報告が掲載されました。当社のお客様も数社掲載されていて、対前年では皆さんは好転していました。中には同期として過去最高益というお客様もいらっしゃいました。3月通期の見通しでも、対前年の何倍というような利益予想で、厳しかった昨年から皆さんV字回復し黒字化の予想です。

主に車の業界では、半導体不足で減産という負の情報も出てきていますが、今後当社への発注量もプラスの方向へ動いていくと予想されます。この機会を逃すことなく情報収集に努め、工事受注も含め、販売増に注力して行きます。

大手企業の第一四半期決算

社員ブログ

● ハッカ油 ●

営業部 平山功奈

夏も終わりに近づいてきましたが、まだまだ暑い日が続きます。この季節は蚊に悩まされることが多く、寝ている間に集中的に刺されること多々あります。

最近、ハッカ油を蚊除けとして使えることを知り、早速購入して使用しています。

ハッカ(ミント)の香りは、虫の嫌がる香りらしく、虫除けとして効果があるとのことです。

普段は、水とアルコールで薄めてスプレー・ボトルに入れて携帯しています。

清涼感や消臭効果もあるので、夏の季節にぴったりです。直接肌にかけたり、暑い日はマスクにかけて使用したりと、いろいろと応用が出来ます。

但し、使いすぎると肌荒れ等が起こる場合がありますので、注意が必要です。

また、足の裏の菌が多い人ほど蚊に刺されやすいらしく、こまめに汗を拭きとったり消毒すると効果があるとのことです。



厄介な蚊ですが、対策をしてこの季節を快適に過ごせたらと思います。

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止させて頂きます。

株式会社チキリ

静岡県駿東郡清水町卸団地73

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534

E-mail g.hattori.1@chikiri.com URL http://www.chikiri.com/

× 契(ちぎり)通信VOL.189

2021年9月27日発行

株式会社チキリ 社長室編集

なんだ・かんだ

◆ ダークパターン ◆

9月17日の日経新聞に「ダークパターン 不利な選択に消費者誘導進む規制、企業も対応急ぐ」という記事が出ていました。「ダークパターン」とは、消費者を不利な決定に誘導するウェブサイトの表記やデザインの事です。

その気がないのに、知らず知らずのうちに商品を定期購入してしまうなど消費者が不利益を被る場合があり、世界でも規制が進んでいるそうです。

私の母も、健康食品の「お試し」に申し込もうと思っていたら、定期購入がデフォルトになっていて、お試しだと思って取り寄せた商品がいつの間にか定期購入になっていた。なんてことがあります。

ショッピングサイトで商品を選択し購入画面に移ると、メールマガジンの配信を許可するチェックボックスに最初からチェックが入っていて、知らない間にメール会員に登録している。なんていうことは良くある話です。

一時、ネット通販最王手のア○ゾンで買い物をして購入手続きをしていくと、有料会員のお試し申し込みのボタンが大きく、普通に買うボタンが極端に小さくて、うっかりしていると有料お試しに申し込んでしまいそうになりました。こんな超王手のサイトでもダークパターンは利用されているんですね。

ネット上には消費者に不親切な表示自体は古くから存在しますが、約10年前に英国のw e bサイトのデザイナーが「ダークパターン」と命名したことをきっかけに広く意識され始めたということです。

ダークパターンの主な例は

- 1 度限りの購入を装って定期購入に誘導するモノ
- サイトに都合の良い選択肢のボタンを大きく目立たせるモノ。
- 既に製品が利用できないと明らかになった製品を宣伝するモノ。
- サービス上必要無い、カード情報や個人情報を要求するモノ。
- 入るのは簡単だが出るのは難しいという特徴のモノ。
- 購入手順の最終段階で予想外の追加料金がいきなり表示されるモノ。
- 「あと1時間でセール終了」などの嘘のカウントダウンを表示することでユーザーに商品の購入などを促すモノ。

等があり、言われてみると思い当たるものが多くあります。

欧米では、規制が敷かれだしたようですが、日本国内では企業の多くはダークパターンへの問題意識が乏しく、大半のダークパターンが合法とされており、欧米企業と比べて対策が遅れていると言われています。

しかし、日本でも今年になって特定商取引法が改正され、誤って定期購入に誘導するような分かりにくい表示が刑事罰の対象となりました。

最近は、個人のデータを利用した広告配信は利用者の同意を取らなければならなくなり、広告配信について、二択の質問が良く出でます。それも個人データ利用を許可する説明文に、「あなたに最適な広告が表示されます」という様に表示され、「データ利用を許可する」と言う文言は出てきません。うっかり個人データの利用を許可してしまいそうな説明文です。安易にクリックしない様に注意が必要です



今年甲府気象台で出された富士山の初冠雪は、異例の変更があり正式には26日となりましたが、最初に出されたのは9月7日で、平年より25日も早く、昨年より21日早いモノでした。

静岡の8月の最高気温の平均も31・3度で昨年の33・4度より2・1度低かったです。7・8月の熱中症の搬送者数もここ5年で最小だったということです。8月の台風や前線の停滞による長雨の影響で気温が低かったのが要因の様です。

さて、毎度コロナの話になりますが、先日当社社員全員にワクチン接種状況を確認したところ、10月半ばにはほぼ全員が2回目接種を終え、10月末には抗体が定着する事になりました。11月には国内で希望する者のワクチンの2回接種が終わるということです。すぐに完全収束はしないと思いますが、少しずつ行動の自由を取り戻すことが出来るようになると感じます。

しかしながら油断は禁物です。実際に収束するまではワクチンを接種したとはいえ、マスク着用、帰社時の手洗い、要所でのアルコール消毒等は從来通り徹底し、慎重に行動する様にしていかなければなりません。

代表取締役 服部 勲一郎

新入社員紹介

埼玉営業所 所長

● 橋上 友祐 ●
9月1日に入社いたしました、埼玉県出身の橋上友祐と申します。埼玉営業所に10月1日より配属となります。

趣味は、サッカーを中心に様々なスポーツを観戦することです。サッカー好きも重なり現在、私の子供は既に卒団しているのですが、休日はサッカー少年団で5年生のコーチをしております。ちなみに静岡県に来て好きなサッカーチームは答え難いのですが、浦和レッズを応援しております。

前職は、塗料メーカーで法人営業を担当し多くの企業様との接点を持つ機会に恵まれました。入社理由は、前職の時に村田部長を初め、各営業担当の方々と一緒に仕事をさせていただく中で、顧客の事を常に一番に考え迅速に行動する姿と闊達なコミュニケーションが取れる社風に魅力を感じたからです。弊社は今年で創業97年3年後の100年に向けて、これまでの営業経験を最大限活かし、一日でも早く会社に貢献できるよう精進してまいります。

皆様にはご迷惑をお掛けすることが多々あるかと思いますが、ご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願い申し上げます。



■ 埼玉営業所開設 ■

来月10月1日より当社埼玉営業所を埼玉県坂戸市に開設いたします。本紙の「新入社員紹介」で自己紹介文を掲載している「橋上友祐」が営業所長として常駐し、営業をして参ります。

当初一人でやっていきますが、将来的には人も増やして関東での販売拠点として定着できればと思っています。

古くは、沼津市内の港湾地区で船具販売の支店を、県内浜松に土木工事の為の営業所を開設していた時期もありましたが、県外に拠点を出すのは初めてです。何とか100周年までに軌道に乗せたいと思います。

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止させて頂きます。

○ 株式会社チキリ

静岡県駿東郡清水町卸団地73

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534

E-mail gen@chikiri.com URL http://www.chikiri.com/

契(ちぎり)通信VOL.190

2021年10月27日発行

株式会社チキリ 社長室編集

なんだ・かんだ

◆ 常識に囚われるな ◆

毎週金曜日に掲載される日経新聞の「ヒットのクスリ」に、セブンイレブンの「TOFU BAR」（豆腐バー）の記事が出ていました。

業界の常識で「〇×とはこういうもの」という決めつけが、市場を行き詰まらせる。ということで、これまでの柔らかくてつかめば直ぐに崩れてしまう。というお豆腐の概念を変えたスナック豆腐がセブンイレブンから発売されました。

セブンイレブンの店頭では2020年末から売れているそうですが、サラダチキンバーのような形状で、片手で食べられるお豆腐。通常の豆腐に比べるとかなり硬めで、従来の食感とも違う食べ物。ということで、私もセブンイレブンで買って実際に食べてみました。

2cm角で長さ10cm程のスティック状。見た目はチーズみたいですが、よく見ると表面に格子状の網目模様があり、木綿豆腐の様な感じです。食感は水分を良く抜いて簡単には崩れない固い焼き豆腐と言った感じで、味は「和風だし」で結構美味しかったです。店員さんに聞いたところかなり売れているということでした。私が食べていたら、社員が「私もよく買います」と言っていたので、流行に疎いのは私だけなのかもしれません。

「TOFU BAR」は昨年11月に発売すると、20~30代の消費者に刺さり、売り切れで棚から消えることも良くあるそうです。

誕生のきっかけは社員の米国出張で、18年に米国のスーパーで、豆腐が精肉などと同じようにたんぱく源として売られていたのを見て、「豆腐はもっと自由に食べてもいい。チキンバーのような豆腐はできぬいか」ということで、豆腐は柔らかく作るのが常識だが、製造部門に「硬い豆腐を作つてほしい」と懇願、なかなか応じてくれなかつたが次第に社内の賛同者が現れ、「硬い豆腐」が出来上がったということです。

記事で紹介されていた「常識に囚われない」その他の事例は
○同じお豆腐で、「豆腐は老若男女向けでターゲットがない市場」と考えられていたのを、アニメ「機動戦士ガンダム」の敵兵器「ザク」に模した豆腐が大ヒット。ターゲット戦略は豆腐でも「あり」。
○同じセブンイレブンで、従来の融資による金利収入を基本とする銀行を、提携金融機関からのATM手数料を主な収益としたセブン銀行。
○従来の動物園の展示方法を覆して、動物が行動する様子をそのまま展示する様にして人気を博した旭山動物園。

等が紹介されていました。

どれもこれまでの常識的とされていた概念を改めて見直したところから生まれてきた商品やサービスです。

記事にはありませんでしたが、ワークマンプラスも同じですね。売るものは同じ作業服ですが、売るターゲットに女性を含めた一般客という新たな客層を加え、売り方もマネキンを使ったブティックの様な見せる展示に変えて売上を急伸させました

当社が扱っているワイヤロープですが、重厚長大な産業向けの製品だと思い込んでいましたが、医療分野で高付加価値で販売されている製品もあります。

固定概念を壊したところにヒットが生まれる。

頭は柔らかく柔軟に発想しましょう。

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止させて頂きます。



秋らしい日が続きます。10月の半ばですが、少し寒いくらいで、当社の女性社員もカーディiganを着て執務に当たっています。すでに北日本や東日本の山では紅葉の見頃を迎えていた様ですが、ウェザーニューズが発表した今年の紅葉見頃予想に依ると、関東・甲信では、9月前半の気温が平年より低かったため、9月中に見頃を迎える標高の高い山では平年より5日前後早い見頃を迎えて、一方例年10月中旬に見頃を迎える山では9月後半～10月上旬の気温が高くなつたため色付きが遅れ、平年より5日前後遅い見頃を迎える見込みだそうです。感染者数もぐっと減りました。休日に紅葉を見にドライブしても後ろ指は刺されませんよね。感染者減とは裏腹に、「ここに来て景気の先行きは少し雲行きが怪しくなつてきました。半導体不足、原油を筆頭に資源や原料の高騰、円安などが景気の足を引っ張っています。昨年が悪かったので対前年ではプラスですが、回復のスピードが緩やかになつてきて、いるようです。あれだけ良かつた中国も今年7～9月期のGDPは前年同期比4.9%増で、減速が顕著になつてきました。年度後半持ち直してくれることを期待しています。

代表取締役 服部 勲一郎

紅葉

社員ブログ

● ピアノ続けてね ●

営業部 武田亜子

秋らしい気温になりました。窓を開けて過ごしていると、ピアノの音が聞こえてくることがあります。懐かしい練習曲に、私自身がピアノを習っていた頃のことを思い出しました。

赤のバイエル、黄色のバイエル、その次はソナチネだったこと。発表会では、緊張で椅子の調整が上手くできず、毎回妙に遠かったこと。弾いた曲の中ではサン・サーンスの『ライオンの行進』が印象的だったこと。

家にあったのはアップライトピアノで、母が子どもの頃に買ってもらっていたものでした。団地の5階から引越した時には、ベランダからクレーンで吊って搬出しました。

全ての鍵盤が木製のものを長く維持していたのが珍しかったようで、調律師さんたちに「大切にして下さい」と言われていたことも覚えています。

でも、鍵盤には虫食いの穴があき、調律するにも限界がきてしまい最後には解体処分てしまいました。

ピアノの音が聞こえるようになったのは、この秋から。あの子(勝手に小学生だと思っています)は、たどたどしくても丁寧に、1曲をちゃんと弾きります。そしてレパートリーも豊富です。

お互いが窓を閉め切っていた夏の間に、たくさん練習していたのかもしれません。

私と同じように『ライオンの行進』が気に入っているようで、度々聞こえています。

どんな子が弾いているのかはわかりませんが、密かに応援しています。

(※) 原文が良かったので、長文でしたがそのままコラムを1つ削って掲載しました。)



株式会社チキリ

静岡県駿東郡清水町卸団地73

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534

E-mail gen@chikiri.com URL http://www.chikiri.com/

× 契(ちぎり)通信VOL.191

2021年11月29日発行

株式会社チキリ 社長室編集

なんだ・かんだ

◆ 白内障手術 ◆

11月の初めに白内障の手術を受けました。視力が落ちてきてモノが見え難くなつたので、眼科で診てもらつと「白内障ですね。なるべく早く手術をした方が良いです。」と言われました。これまで白内障と言われた事が無かつたので驚きましたが、急遽手術する運びとなりました。

白内障の手術は通常は日帰りなのですが、私は幼い頃に目をケガしていたので、2泊3日の入院付の手術となりました。眼球に挿入する人工のレンズ（眼内レンズ）を、私の場合は目をケガしたことにより眼内でレンズを支持する部分が損傷していて、固定できない可能性があり、それもやってみなければ分からんとのことでした。

固定できない場合はレンズを挿入しない今まで手術を辞めて、1カ月後に再手術でレンズを縫つて固定するということでした。その1カ月間はどの様な状態になるのか説明はありませんでしたが、恐らく片目は見えないままだつたのでしょう。もう一方の目の視力が弱い私は車も運転できない、テレビも良く見えない大変不便な1カ月になつてしまつところでした。

結果的には手術は特に問題もなく通常の白内障手術と同様15分程度で痛みもなく無事成功し、翌日には眼帯も取れて裸眼で手術前よりも良く見えるようになったのです。

参考までに手術について少し解説しますと、手術室では、歩いて手術室の中にある椅子に座らされ、血圧計と血中の酸素濃度を測る機械を装着されると、椅子が電動でリクライニングして手術台へと変形。

その後手術本番に移るのですが、流れとしては、①目の消毒洗浄と点眼による麻酔をする。→②顔に目の部分だけ穴が開いている布を被せ、目を閉じない様にクランプで固定する。→③眼内レンズを入れる為に水晶体を包む袋に切れ目を入れる。→④開けた切れ目から器具を入れ、超音波で水晶体を砕きながら吸引し濁った水晶体を取り除く。→⑤眼内レンズを入れ固定する。といったところです。

当初この作業が全て見えた状態で手術が進むと思いこんでいて多少ビビっていたのですが、実際は光が見えるだけで行われていることは全く見えませんし、多少何か眼球を触っている感覚がある程度で痛みも全くありませんでした。今後白内障の手術を受ける方は結構いらっしゃると思いますが、安心して受けて大丈夫だと思います。

術後の視力についてですが、私は極度の近視でこれまでコンタクトレンズを使用していましたが、まずこのコンタクトレンズ無しで裸眼でも手術前よりも良く見える様になりました。その点は非常に良かったのですが、良く見える様になったのは、本や新聞を読む場合の距離についてだけで、中距離・遠距離については、メガネで調整するしかなくなりました。眼内レンズはあらかじめ設定した距離に焦点が合うようになっているのでした。

後から知ったのですが、眼内レンズは、単焦点レンズ、2焦点レンズ、3焦点レンズ等があるので、この点は手術前に医師と相談した方が良いと思います。私は遅きに失しました。

後は、1日4回3本も目薬をしなければならないのが厄介です。以上、参考になれば幸いです。

■ 墜落防止用器具 ■

高所作業時に使用されている安全帯が、2019年2月1日より法律変更に依り、名称が「墜落防止用器具」に改められ、一部高さが6.75m以下で「胴ベルト型（一本つり）」を使用できますが、それ以外の高所作業においては「フルハーネス型」を使用することが原則となりました。

同法律が施行され、猶予期間が2022年1月1日までとなつていますが残り1カ月余りとなりました。まだ準備を終えていない様でしたら当社にご相談ください。現在大変な品薄状況となっておりますが、種類によってはいくらかの在庫もございます。期限前に準備を怠りなく！

過ごし易い秋が続いていましたが、20日過ぎに降つた冷たい雨の後、急に冷え込みました。風が強いので体感温度はより低く感じられます。これからだんだん寒くなっていくのでしょう。寒い冬はあまり好きではありませんが、冬は冬らしく適度に寒い方が災害や経済においても良いと思うので極端な気候にならない様にと思います。

さて日本国内ではコロナウイルスの感染状況も段々落ち着いています。しかしながら世界を見ると、ヨーロッパやお隣の韓国でも日増しに感染者が増え第6波が押し寄せています。専門家にも理由は分からぬようですが、日本だけが真空地帯の様に感染者が減少している状況です。感染者が減ると同時に人も動き出しました。新幹線や観光地でも人が多く出ていますし、居酒屋でも少しずつお客様が増えているということです。人數や時間の制限はあるものの徐々に正常な状態に戻りつつあります。

このまま、リハウンドせずに治療薬が認可され、3回目のワクチン接種がタイムリーに行われてコロナがインフルエンザ並みの病気になり、収束宣言が出されるまでになってほしいと切に願っています。

代表取締役

服部 廣一郎

社員ブログ

● お茶ノ子祭々というよさこいチーム ●

営業1課 西家公彦

以前紹介しました息子が所属しておりますよさこいサークルが10月10日に神戸で行われました。「神戸ALIVE 2021」におきましてなんとなんと大賞（優勝）を取りました！！

静岡の誇る富士山と桜（河津桜）をテーマにした演舞は圧巻で鳥肌ものです。

コロナ過において多くのイベントがなくなり演舞を披露する場もなくなり・・・学生達もモチベーションを保つのさえ大変な中、諦めずに地道に練習を重ねた日々は、我々大人们が思うより辛く切ない日々だったと思います。

今回、しっかりと感染対策を取りイベントを開催する側及び参加する側の人々が昨今の現状を受け入れ行動している姿に大変感銘を受けました。

息子は今年で引退します（？）が今まで色々なイベントを通して楽しい思い出や経験を貰うことができたことに感謝しています。



本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止させて頂きます。

株式会社チキリ

静岡県駿東郡清水町卸団地73

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534

E-mail gen@chikiri.com URL http://www.chikiri.com/

契(ちぎり)通信VOL.192

2021年12月24日発行

株式会社チキリ 社長室編集

なんだ・かんだ

◆ 貧乏国日本 ◆

日経ビジネスに「貧しいニッポン」という題で特集が掲載されました。日本の賃金上昇率は20年間で0.4%しかならない。それに比べて、アメリカは25.3%、韓国は43.5%上昇している。というのです。

昨年の日経新聞には、大卒入社1年目の基本給（年額）を各国で比較した記事が出ていました。それによると、米国 632万円、ドイツ 534万円。そして日本は 262万円と、アメリカ・ドイツを大きく下回っていました。ちょっと驚きの数字でした。（2019年ウイス・ターズ・ワツの調査）

マクドナルドのビックマックは世界で販売され、基本的に同じ材料同じ調理方法で販売されるので、「ビックマック指数」としてその価格が世界各国の購買力を比較するのに使われています。アメリカの価格 \$5.65 を基準とすると、日本は国内価格 390 円なのでドル換算すると \$3.54（今年の6月時点 109.94 円／ドル）となり、アメリカの価格と比較したビックマック指数は“マイナス 37.3”となります。今日現在はもっと円安になっているので“マイナス 40”近くなっています。これは、世界の中でも下位に位置するものです。

アイフォンの新機種が 10 万円を超える、高くないと思う日本人はどうだけいるのか？ここ数年日本に建てられる一泊〇十万元の高級ホテルに普通に泊まることが出来る日本人はどれだけいるのか？新聞やテレビで世界の高級ホテルの建設が報道されるたびに疑問に思っていました。

先日沼津魚市場の仲買さんと話をしていたところ、今年はカニが少なくて困っている。量が取れないこともあるが、世界的に日本が買い負けっていて日本にカニが入ってこないと言うのです。

外国人材も同様の事が起こっています。特にIT業界などでは、欧米や中国等の高い年収に優秀な人材は流れてしまい、日本へ来ようという人材はどれだけいるのでしょうか。ここでも日本は買い負けています。

常々考えていたのですが、日本の企業の利益率が全て1%上がれば、社員の給与も上がり生活も豊かになり、税金も増えて国の借金も減るんじゃないかな。今の日本はとにかく何でも安く安くと、負のスパイラルに陥っていると思います。何もかも100円にならなくて良いじゃないかと。

ここ15年当社の売上は3割ほど増えましたが、利益率は3%ほど減り利益の額としてはそれほど増えていません。15年前の売上額と同じ利益率であれば社員の年収も相当上がっていたと思います。

今年は様々な商品でメーカーから値上げの要請があり、実際に値上げがなされました。特に金属製品は大変でした。同じ商品で複数回の値上げも珍しくありません。もちろん石油由来の塗料や合成繊維等も値上がりしています。そしてまだ値上げの嵐は収まる気配はありません。

今回の値上げはお客様も納得して頂いて、値上げの要請を承諾して頂いていますが、これが当社では利益率改善には至っていません。メーカー一値上げと同じ率かそれ以下でしか値上げが出来ないからです。

川上のメーカーさんが値上げで潤い、同時に川中の我々や川下のメーカーさんも潤うような値上げが出来れば、そして値上げによって全ての社員の給与が増えるという好循環が生まれれば日本は裕福になります。ただし、全ての日本製品は海外で高くても売れる商品力があることが前提となります。そうあって欲しいです。

■ 年末年始の休み ■

本年は12月27日まで営業させていただき、

年末年始休暇：12月28日（火）から1月4日（火）まで
8日間とさせていただきます。

今年は年末29日を仕事納めとされる会社さんが多い様です。当社は1日早く休みに入りますので、ご迷惑をお掛け致しますがご容赦願います。新年は1月5日（水）より通常営業させて頂きますので何卒よろしくお願い申し上げます。

1年間ありがとうございました。来年も宜しくお願ひ致します。

早いものでもう一年が終わろうとしています。年初からコロナ・コロナで仕事も個人の自由も奪われ、家と会社の往復だけに終始したので特に早く感じました。何かというと「リモート」になり人ととの交わりは希薄になってしまった一年でした。更に個人的には外での飲酒はもちろん飲食も控え、なじみのお店にはかれこれ2年は顔を出していないません。ワクチン効果で感染者が激減したのでそろそろ出かけようと思っていますが、オミクラトンが出てきてどうしようか悩んでいます。

さて、政府は12月の月例経済報告で、国内景気の総括判断を「持ち直しの動きがみられる」として1年5ヶ月ぶりに上方修正しました。緊急事態宣言の解除で個人消費も改善して企業の景況感も回復。先行きに付いては、コロナの新変異種「オミクラトン」拡大が内外経済への懸念材料としていました。来年もまた「コロナ」か。とうんざりしますが、現在の日本の感染者減少の理由が分からぬ様に、オミクラトンも理由が分からぬまま日本では流行しないという結果になることを願っています。

来年は寅年です。トラ様に雄々しく一年を駆け抜けたいと思います。

代表取締役 服部 勲
郎

社員ブログ

● 紅葉 ●

営業2課 川口真太郎

紅葉を見に井川湖と虹の里の2か所へ行きました。井川湖は初めて行ったのですが、沼津から約2時間。新東名の静岡を降りてひたすら山に向かって行くと到着します。近づくにつれ、段々と見えてくる紅葉に期待値も高まりました。

目当ては井川湖を渡る渡し舟です。エメラルドグリーンの水面と赤、黄、オレンジの紅葉、晴天の青空と凄い絶景が広がっていました。

井川は湖の他に吊り橋や、廃路線を歩ける等観光スポットが沢山あり、十分に楽しめました。

虹の里は20年以上振りの訪問になりました。

紅葉が綺麗な事は知っていたのですが、毎年行けずについた所、娘に花火が上がる事を聞き急遽行ってきました。

夜の入園の為、園内全てを回る事はできませんでしたが、紅葉山や庭園のライトアップ、そして紅葉をバックに上がる花火に魅了されました。

是非足を運んでみてはいかがでしょうか。

もう12月になりましたので、次はどこで
ルミネーションに行こうか計画中です。



本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止させて頂きます。

株式会社チキリ

静岡県駿東郡清水町卸団地73

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534

E-mail gen@chikiri.com URL http://www.chikiri.com/